

# EL SOCIALISTA

## ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

### SUSCRIPCIÓN

Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 10.  
Número suelto, CINCO céntimos.

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

TELÉFONO 4.463 Fuentes, 4. APARTADO, 637

### ANUNCIOS

Cuarto plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea  
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

# LA TRAGEDIA EUROPEA

### ANTES DE EMPEZAR

## Las Cortes, el patriotismo, los presupuestos...

Las Cortes se abrirán el día 30, y el gobierno empieza a prepararse para la batalla parlamentaria pidiendo que no haya batalla. Presenta muchas razones respetables, cuya conclusión es que se apruebe todo lo que haya sin subir al guindo. No quiere, precisamente, juzgar por lo que su órgano «La Epoca» dice, que todos digan amén religiosamente, no; que se presenten soluciones al problema económico; que se discuta mucho y bien acerca de él, y, en resumen, que se coopere a la obra gubernamental en ese sentido. Que se ayude al Gobierno. Otra cosa, entre otra porción de inconvenientes, tendría el que no sería patriótica...

Y tocada la cuerda del patriotismo, ¿ajustar su diapason cada diputado al tono de ella. Esto es todo.

A aprobar, por patriotismo los negocios de la sal, de la escudaría, y a contar los ojos ante el favoritismo de monopolios que hunden la industria nacional, y a cantar «tirambos al presupuesto de sinceridad» del señor Bugallal. Esto es lo patriótico.

Y especialmente, a callar por patriotismo, ¿qué cantidad de patriotismo admisible existe, a los ojos de los gobernantes, en el callar!

La manifestación más clara del patriotismo, a juicio de «La Epoca», es tener una absoluta sobriedad oratoria. La sobriedad, he aquí la virtud que más exigen en sus gobernados los directores de nuestros destinos. La sobriedad en todo, su bello ideal. La opinión del Parlamento, sobria en hablar. Los obreros explotados, sobrios en hacer reclamaciones. Los proletarios hambrientos, sobrios en comer. Los periodistas democráticos, sobrios en pedir... ¿Lo que no es sobrio únicamente aquí son ellos en acelerar la ruina de España, ni los mercaderes sin conciencia ni inteligencia en hacer los más sonandosos negocios a costa de los intereses más sagrados de la Nación!

El «Diario de las Sesiones», añade al diario conservador, «debe llenarse en esos días, si ha de ser órgano de una nación fecunda para España, de escritos concienzudos y persuasivos de las necesidades públicas y de deliberaciones concretas y eficaces respecto de sus remedios».

De lo que se deduce que hay que hacer un presupuesto para la anomalía, no para la normalidad; que no hay que pretender reformas tributativas, etc. Esto es, finalmente: que hay que aprobar el presupuesto que presente el Gobierno; facilitarle de ese modo el desarrollo de todos sus planes; desahogar de inquietudes y desahogar el porvenir. La labor de las Cortes tiene que reducirse a esto, si quiere aspirar al alto honor de que «La Epoca» lo concepte como una labor patriótica.

Muy bien todo si no hubiera un pequeño inconveniente. Y es el de que, por mucho que nos convenga apartarnos de la realidad, la realidad es más fuerte que nosotros y nos arrastra a ella, soldándonos a ella. Y esta realidad establece un lazo tan sólido entre los problemas políticos y los problemas económicos, que el desprenderse de los unos para tratar de los otros exclusivamente, sería, en verdad, hacer una labor incompleta, una labor falsa, una que no engañaría a nadie.

Y he aquí por lo que no va a ser posible, por más que lo lamentemos, el separar los problemas económicos del resto de la labor política del Gobierno, y habrá que hablar de todo, absolutamente de todo. Lo que necesita ser desentrañado, fustigado, puesto a la vista del país!

Habría que hablar una vez más, diez veces más, siempre, de la aventura africana, causa principalísima de nuestras desdichas y de nuestro descalabro económico. Habría que hablar, y hablar recio, del proyecto de escudaría y de los negocios que a su sombra se están llevando a cabo. Habría que hablar de la guerra europea, indudablemente, y de ciertas actuaciones que respecto a ella se realizan. Habría que hablar de la conducta criminal de usurpadores y trigueros, y pedir la responsabilidad a quien corresponda de la perturbación que han introducido en el país. Habría que hablar mucho, y precisamente «por patriotismo».

Que el callar, el ocultar lo que debe

decirse a la luz del sol, sería en estos momentos, como en todos los momentos, un verdadero delito contra la patria.

No admitimos ese patriotismo a la medida, que consiste en dejar libre el paso a «presupuestos de sinceridad» para beneficio de capitales particulares y para acrecentamiento de la ruina de la Nación.

No admitimos ese patriotismo invertido, que consiste en dejar impávidamente correr la sangre de las heridas que sufre el país sin hacer un esfuerzo enérgico para restañarlas.

Los diputados del pueblo no pueden seguir los consejos capciosos del Gobierno. Si lo hicieran no serían los diputados del pueblo. No tendrían patriotismo.

### LOS FABRICANTES DE HARINAS

## MÁS CASOS EDIFICANTES

En la benevolencia para los fabricantes de harinas, para los trigueros, y especialmente para toda clase de especuladores, el Gobierno no se ha quedado corto. También los citados especuladores se han pasado de «largos». Ejemplo palpante: una Comisión de fabricantes de harinas catalanes, que vino a Madrid a fines de la pasada semana para recabar del ministro de Hacienda la extensión de la franquicia de derechos arancelarios para un cargamento de trigo extranjero que estaba próximo a llegar al puerto de Barcelona. Este cargamento no debía disfrutar de la excepción, porque había salido del punto de procedencia antes de la declaración de la guerra. El buque que lo traía era de nación beligerante, por lo que tuvo que refugiarse en un puerto neutral, donde transbordó la mercancía a otro buque.

¿Cómo corresponden estos fabricantes a la «bondad» del ministro dando franquicia arancelaria a un cargamento que venía en tales condiciones? Aumentando el precio de la harina en una peseta cien kilos desde que se anunció la reposición de los derechos de arancel. La que se vendía al precio exagerado de 41 pesetas, se vende ahora a 42.

El gobernador envía todos los días al Centro de Contrataciones un delegado suyo para enterarse de la cotización. Se le da invariablemente el precio de 41 pesetas, con lo que se va tan satisfecho. Pero el panadero que va a comprar tiene que pagarlo a 42.

Si se hiciera una revisión verdad en los libros de los comerciantes se comprobaría este hecho escandaloso. El delegado que fuera a hacer esta labor a Mataró, por ejemplo, no perdería el viaje.

## ¡Este don Torcuato!...

El director de «A B C» se indigna contra un periódico francés de Tínger porque le levanta una calumnia. Una calumnia que, después de todo, no vale la pena si se la compara con las que «A B C» lleva publicadas en su vida.

Si Ferrer no hubiera caído acribillado en los fosos de Montjuich, tendría tela cortada para rato si pretendiese responder a las infamias que «A B C» publicó contra él antes, durante y después de la ejecución. Sobre todo después, cuando ya estaba muerto.

Pero volvamos a la indignación actual de D. Torcuato. A tanto llega, que para negar a las naciones aliadas el apoyo de España, que ni han pedido ni necesitan, y que probablemente les serviría de muy poco, muéstrase tan partidario de la neutralidad—son sus palabras—, que tiene el convencimiento de que, por no romperla, ESTARIA INCLUSO JUSTIFICADA UNA REVOLUCIÓN.

Por Dios, D. Torcuato! Ese lenguaje no le corresponde a quien combatió a los socialistas en nombre del orden, de la Patria y de la monarquía cuando se atrevieron a decir algo parecido a propósito de la campaña de Marruecos.

Porque vamos a cuentas: ¿cuándo habría de producirse esa revolución? Cuando el Gobierno, que, según ustedes, representa a la Nación y a la monarquía, hubiese determinado que se rompiera la neutralidad. Y si el Gobierno lo hacía en nombre de la nación y de la monarquía, ¿no estaría bien hecho? ¿Es que «a veces» un Gobierno no representa eso que dice? ¡Ah! También pensábamos nosotros eso cuando protestábamos, hasta con

violencias, contra el sacrificio de hombres y millones en la cima de Marruecos. Y, sin embargo, el «A B C» y otros órganos de su especie nos ponían como nuevos.

No somos partidarios de que España se arroje en la vorágine guerrera actual, y por eso nos gustan las palabras de D. Torcuato; pero nos gustan por otra cosa.

Lo que lamentamos, por él, es que pesen en su conciencia los intereses alemanes ó el odio a Francia más que los intereses de España, al mostrarse dispuesto a justificar una revolución que se opusiera a la ruptura de la neutralidad en estos momentos, y condene esa misma revolución si tiende a evitar la ineficaz campaña de Marruecos.

¡Trabajadores! Asegurar la vida de EL SOCIALISTA equivale, para vosotros, a poseer un arma bien templada que defienda constantemente vuestros intereses.

Por tal razón debéis hacer colectas a su favor y procurar el mayor número de lectores.

## EL PROCLAMA DEL GOBIERNO BELGA

La Legación de Bélgica en Madrid nos remite la siguiente copia de la proclama que el Gobierno de su país dirigió al pueblo en el momento de abandonar el suelo nacional:

«Ciudadanos: Hace casi dos meses y medio que con heroicos esfuerzos los soldados belgas están defendiendo palmo a palmo el suelo patrio. El enemigo consideraba casi segura la aniquilación de nuestro ejército en Amberes; pero una retirada, en la que el orden y la dignidad han sido irreprochables, ha echado por tierra sus esperanzas y nos ha asegurado la conservación de fuerzas militares que continuarán luchando sin tregua por la más justa y hermosa de las causas. Estas fuerzas se hallan operando ya hacia nuestra frontera meridional, donde están apoyadas por los aliados.

Gracias a su valerosa cooperación, la victoria del derecho es cierta. No obstante, a los sacrificios ya aceptados por la nación belga, con un valor sólo igual a su magnitud, las circunstancias del momento vienen a añadir una nueva prueba. A fin de no coadyuvar a los propósitos del invasor, es importante que el Gobierno belga establezca, en forma provisional, su asiento en un lugar donde pueda, estando en contacto con nuestro ejército, de una parte, y de la otra, con Francia y la Gran Bretaña, seguir ejerciendo y asegurando la continuidad de la soberanía nacional. Esta es la razón por la que el Gobierno sale hoy de Ostende, llevando consigo el grato recuerdo de la buena acogida que esa ciudad le ha dispensado.

Se establecerá, con carácter provisional, en El Havre, donde la noble amistad del Gobierno de la República francesa le ofrece, a la par que la plenitud de sus derechos de soberanía, el ejercicio completo de su autoridad y de sus obligaciones.

Ciudadanos! Esta momentánea prueba, a la que nuestro patriotismo tiene que someterse, tendrá, estamos convencidos de ello, su pronto desquite. El funcionamiento del Gobierno continuará en la plena medida que las circunstancias locales le permitan. El rey y el Gobierno cuentan con la seguridad de vuestro patriotismo, y de nuestra parte podéis contar con nuestro apoyo incondicional, con la bravura de nuestro ejército y con el concurso de los aliados para aligerar la fecha de nuestra común liberación. Nuestra querida patria, tan inicuamente traicionada y tratada por una de las potencias que había jurado garantizar su neutralidad, ha suscitado una admiración creciente en el mundo entero, gracias a la unión, al valor y sagacidad de todos sus hijos. Permanecerá digna de esa admiración, que está confortándola en estos momentos. Mañana resurgirá de esas pruebas más grande y más hermosa, habiendo sufrido por la justicia, y por el honor mismo de la civilización.

¡Viva Bélgica libre é independiente!

### NUESTRO FOLLETON

## LA GUERRA

## Paz en la guerra

Este artículo ha sido publicado hace varios días en «El Norte», de Bilbao. La autoridad no ha encontrado en él nada pecaminoso. Como en Madrid rige la misma ley que en Bilbao, esperamos que el criterio de la autoridad en Madrid será también el mismo que en la capital de Vizcaya.

Ya ha costado, sí; cuánto, cuánto ha costado, y más de dos mil años han sido menester; pero, por fin, el cristianismo es conocido en las cinco partes de esta pequeñísima tierra, y aun creo que en los polos, aunque en los polos no hay gente que matar.

Seres salvajes hay en África y en Asia que a los cristianos no necesitan verlos para conocerlos, sino que a 40, a 100, hasta a 150 kilómetros de distancia, según la transparencia acústica de la atmósfera, los oyen, y se ve que los conocen en que se ve que toda la tierra les parece poca para huir y aun levantar los brazos al cielo como pidiéndole alas.

Otros seres, también salvajes, nunca llegaron a ver a los cristianos; pero le vieron de pronto temblar al cielo y momentos antes de morir se de un caso de bomba bendita, se dijeron: «¡Ahí está!» Por lo cual bien puede decirse que los conocían.

Un oficialote de artillería, lleno de cruces, lector asiduo de «La Croix», que había estado en no sé qué colonias de Asia, me ponderaba una vez su propia puntería. Había practicado mucho. Donde ponía el ojo ponía la bala.

—Esta cruz—me decía—me la gané en tal punto, escarmentando a los indígenas. Huían, huían, y yo ¡pum!, ¡pum!, ¡pum!... Hasta que maté más de docientos.

—¿Y porqué los matan ustedes?—le pregunté.

Y él, que estaba algo bebido, me replicó con recia voz de mando:

—Para que aprendan a vivir.

Vuelvo a decir que estaba algo bebido. Si no, hubiese podido, con mejores modales, responderme así:

«Señor mío, yo tengo la conciencia muy tranquila. Recuerde usted, si es buen cristiano, aquello de «non volo mortem impii, sed ut convertatur et vivat», que dice la Escritura. «No quiero que el impío muera, sino que se convierta y viva». Los indígenas aquellos que me servían a mí de blanco son precisamente gente sin religión, impíos, y como en el mundo no ocurre lo que Dios no quiere, y Dios no quiere que los impíos mueran, sino que se conviertan y vivan, es indudable que nuestras bombas cristianas tienen la virtud de convertirlos y hacerlos vivir en el otro mundo. ¡Amén.»

La guerra es, pues, de institución divina. Parece mentira que haya uno quien le niegue cuando un rey ungido por Dios, y luego otro, y luego otro han dicho, con los ojos arrasados de lágrimas: «Nosotros no la queríamos; todo lo que cabe en lo humano» habíamos hecho por evitarla; pero Dios, en sus impenetrables designios, ha dispuesto otra cosa. Dios nos somete a esta prueba. Sea: ¡Adelante con Dios!» Y tal y cual. Oyendo parecidas palabras no tenemos más remedio que creer que estas guerras de servicios, montenegrinos, austriacos, rusos, alemanes, ingleses belgas y franceses son, pues, cosas de Dios, el cual quiere que los cristianos no mueran, sino que vivan, merced a sus cañones, en el otro mundo. No van a ser menos que los impíos.

Así se comprende cada vez más el cristianismo.

Si esta vida no es más que un tránsito en el cual no se hace sino padecer y poner al alma en gravísimos peligros de perderse para siempre, se comprende que lo mejor sea abreviar el tránsito, echando por el atajo de enmedio. Lo mejor es, verbigracia, aprovechar la ocasión que, gracias a Dios, nunca falta en este mundo, de que nuestros prójimos tengan a bien hacer trizas de esta nuestra inmunda carne de pecado. Cada día que vivimos es un día más que le damos al demonio para que nos tiente en nuestra carne, enemiga nuestra, como todos sabemos; de manera que lo mejor es, cuando viene a tentarnos, recibirle en traje de di-

queado, se volverá con el rabo entre piernas y Dios pasará un rato buenísimo. La cosa es fácil: pum, pum, y ya está hecha.

Habiendo tantas maneras de irse, a cual más rápida, no hay motivo ninguno de quedarse aquí, ni excusa alguna; ni conviene quedarse. Porque todo lo que progresemos, ya en arte, ya en industria, ya en biceps, y toda la ciencia que con nuestros torpes sentidos adquiramos, vanidad de vanidades es y de nada sirve como no sea de condeñación eterna de nuestra alma. La verdadera sabiduría se adquiere sin tanto quebradero de cabeza dejando esta vida por la otra. Luego lo mejor es morir; pero no morir cada cual solo, que eso sería de egoístas, sino morir matando, ó sea morir haciendo a los demás el bien de abreviarles este tránsito dolorosísimo. De ahí que la guerra sea, como todos sabemos, la mejor manera de amarse los unos a los otros.

Esta es una verdad tan clara que, al cabo de dos mil años y pico de cristianismo, empiezan a comprenderla hasta los jaimistas. Y no sólo los jaimistas. Hasta las ratas de la catedral de Reims han sentido ya en sus carnes, chamuscadas ó despachurradas, el efecto de las máximas de Cristo. Ciertamente que aun no han comprendido esas máximas tan bien como los jaimistas, y de ahí su chilladiza protestante de que no habla algún periódico, porque las pobres no tienen alma ni conciencia. Para eso son ratas.

Sébase que en este transitorio mundo la más alta misión de las ratas es hoy tener pulgas, como la más alta misión de las pulgas es tener el bacilo rechoncho de la peste, picar al hombre, llenarle de tumores las ingles, los sobacos y la nuca, y mandarle a vivir al otro mundo, a fin de contribuir a los efectos generales de la guerra declarada por los príncipes cristianos. Se comprende, pues, que Dios pensase que para tener malas pulgas no era preciso comprender bien, ni aun a los dos mil años de predicadas, las máximas de su Único Hijo, aquel que vino a este mundo a establecer la paz en el otro.

Tomás MEABE.

## Los refugiados de Amberes

D. Andrés Moreno, corresponsal de «La Tribuna», escribe desde Londres dando cuenta de la llegada de algunos refugiados de Amberes.

«El aspecto que presentan esos refugiados—dice el Sr. Moreno—es desconsolador, patético: forman una cadena humana cuyos eslabones son el hambre, la miseria, la aflicción. Algunos fueron andando hasta Ostende para coger el vapor que los condujera a Inglaterra; otros se han refugiado en Amsterdam, y muchos se han quedado en el metro y medio de tierra patria que les queda: Ostende.

Anoche llegaron a Londres otros 500 de esos desgraciados, que ayer les sonreía la fortuna y hoy, obligados a abandonar todo por temor al enemigo, se encuentran en la más triste de las miserias.

Al llegar a la estación de Charing Cross fueron recibidos por miembros del Comité de refugiados, y después de descansar un poco y de haberse repuesto con el leche y pastas servidas, fueron distribuidos entre diferentes instituciones y Sociedades de socorro.

Uno de los refugiados me dijo que el ataque de los alemanes era feroz, que el ruido del cañón se asemejaba a un constante trueno, que conmueve toda la ciudad como si se fuera a derrumbar súbitamente.

—La vida en Amberes durante la última semana—me dijo mi interrogado—ha sido una continua pesadilla. Mi casa—prosigue—es hoy un montón de ruinas, y con excepción de una pequeña suma que he podido salvar, he perdido cuanto poseía. Sin embargo, me doy por satisfecho por haber podido escapar y salvar a mi mujer é hijo.

—Y de los «zeppelines», ¿qué me dice usted?

—Los «zeppelines» no han cesado de arrojar bombas, y a ellos se debe el incendio y los daños materiales causados en la ciudad y muchas de las muertes habidas.

—Luego ¿usted cree que los dirigibles han jugado un papel importantísimo en el ataque?

—Indudablemente. A pesar de que hace varias semanas que por las noches no había ni una luz, no pasaba noche sin que nos hicieran una visita y nos arrojaran una de esas misivas inferna-

## La labor de nuestro diputado

Hoy ha visitado nuestro compañero Iglesias al jefe del Gobierno para someterle varias reclamaciones importantes.

Refiérese la primera a los atropellos cometidos por las autoridades de Astorga, de que ya dimos cuenta en estas columnas, a propósito de un mitin de sindicalistas católicos.

Otra reclamación se dirige contra la conducta del alcalde de Chamartín de la Rosa, que suspendió la celebración de un mitin de propaganda convocado por la Juventud Socialista de allí hace quince días, y que al ser convocado, unequivocamente para el domingo último ha procesado a la entidad citada y a todos los oradores que se anunciaban en la convocatoria. Por olvido del impresor, la última hoja no llevaba pie de imprenta; pero esto no anula el derecho de reunión.

El gobernador de Badajoz retiene sin despacho, como la ley dispone, el reglamento de la Sociedad obrera de Villagarcía desde hace varias semanas.

En Riotinto continúa injustamente preso Egocheaga, sin que su prisión obedezca más que á venganzas, por lo cual se impone su libertad inmediata.

Los trabajos de restauración en la Alhambra, de Granada, se hallan suspendidos por diferencias entre los individuos que constituyen el Patronato. Los trabajadores que en aquella obra se ocupan llevan nueve meses parados, y elevan una exposición pidiendo que se termine sin pérdida de tiempo la suspensión, que les hace sufrir una crisis económica grave.

El Juzgado de instrucción de Nervá ha suspendido la Sociedad obrera de allí fundándose en hechos ajenos a la Sociedad. Es necesario que tan grave determinación del Juzgado quede en suspenso por falta de causas que la justifiquen.

En 1912 varios carteros de Madrid intentaron formar una Sociedad de Socorros mutuos con el título Unión General de Carteros de España. El gobernador no puso ningún reparo al reglamento, sellándolo y firmándolo. Al pesar de eso se instruye causa contra los carteros que gestionaron la legalización de la Sociedad, a los cuales les suspendió de empleo y sueldo por supuestos delitos de asociación ilícita y excitación a la rebelión. Esta causa no se ha fallado aún; pero los procesados siguen suspensos de empleo y sueldo. Han pasado dos años, y esto constituye una verdadera enormidad.

Además de las reclamaciones que quedan consignadas, nuestro diputado pidió al Sr. Dato que se conceda cuanto antes el indulto de los trabajadores de Penagos, que fueron condenados por sucesos en que la verdadera causa fué la codicia capitalista.

Y le rogó asimismo que se conceda pronto a los voluntarios de la primera guerra de África la recompensa que tienen solicitada.

## El clericalismo germanófilo

(POR CORREO)

Los conventos se convierten en estaciones radiotelegráficas.

PORTUGALETE 15.—La autoridad gubernativa se ha incautado del aparato radiotelegráfico que clandestinamente funcionaba, según comunicó, en el convento de Nuestra Señora del Carmen.

En un principio las monjas negaron a franquear la entrada en el convento a los delegados del gobernador, que con un ingeniero y un oficial de Telégrafos se presentaron con objeto de comprobar la denuncia hecha a la primera autoridad de la provincia; pero cuando vieron que uno de los delegados se dirigió al Juzgado en busca de un mandamiento judicial, las hermanitas de Santa Ana accedieron a los deseos de la autoridad, que una vez dentro de la «mansión de paz» pudo comprobar la existencia de un aparato receptor de radiogramas.

Hemos visitado hoy los alrededores y hemos visto, dentro de los terrenos conventuales, perfectamente disimulada y medio oculta entre ramaje, una pequeña caseta, de construcción reciente, en donde funcionaba el cuerpo del delito; además hemos visto restos de los hilos que partían de la torre del convento a la pared de una casa inme-

LA GUERRA

Noticias diversas

Otras noticias de Holanda. ROTTERDAM 16.—Un periódico holandés dice que las oficinas de Correos de la frontera alemana han recibido orden de no expedir para el interior de Alemania ninguna carta procedente de Holanda.

El Gobierno holandés se propone presentar a las Cámaras un proyecto de concesión de un crédito de 50 millones de florines para atender a los gastos militares.—C.

El Parlamento portugués.

LISBOA 16.—El jefe del Gobierno ha informado al presidente, Arriaga, de las últimas negociaciones entre Inglaterra y Portugal, y de acuerdo con él y con los jefes de los partidos políticos, el Congreso se reunirá el 21 del corriente.—C.

Fuerzas inglesas.

ALGECIRAS 16.—Anteayer pasaron el Estrecho dieciséis transatlánticos de Levante a Poniente, que llevaban tropas y marchaban custodiados por buques de guerra ingleses.

Ayer tarde, a última hora, han anclado dentro del puerto de Gibraltar tres transportes conduciendo 8.000 soldados ingleses, que en breve marcharán al lugar de las operaciones de guerra.

El gobernador de Gibraltar ha revisado los batallones de tropas territoriales y ha elogiado el estado de instrucción en que se encuentran.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

El gobernador de Gibraltar ha revisado los batallones de tropas territoriales y ha elogiado el estado de instrucción en que se encuentran.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Se dice que estas tropas marcharán a la guerra a principio del mes próximo. También se asegura que mañana marchan 600 artilleros.—C.

Los alemanes se han retirado de la línea del Lys y los aliados han ocupado Estaires.

En la línea del Aisne también han logrado los franceses algunos progresos.

En los Vosgos han sido rechazados los alemanes con grandes pérdidas.

Przemysl continúa resistiendo el asedio de los rusos.

En la Prusia oriental y en la Polonia rusa las operaciones continúan indecisas.

En Gante entró numerosa fuerza de caballería, cuyos jefes, después de conferenciar con el burgomaestre, dieron órdenes en la Administración de Correos y Telégrafos y abandonaron después la ciudad, para avanzar hacia el Oeste.

Anteayer por la tarde llegaron las fuerzas alemanas a la región de Brujas y de Thielt.—C.

Llamamiento a filas.—Supresión de derechos.—La Cruz Azul.—Una bandera alemana.

BURDEOS 16.—El ministro de la Guerra ha llamado a filas a todos los reservistas de los servicios auxiliares pertenecientes a los cupos de 1887 a 1910.

Poincaré ha firmado un decreto suprimiendo, a partir de hoy, los derechos de entrada sobre las carnes frescas.

Se ha constituido una Sociedad denominada la Cruz Azul, cuyo fin es ayudar a la Cruz Roja en el cuidado de los heridos.

Ayer llegó un oficial del frente de batalla, portador de una bandera alemana cogida en los últimos combates.—C.

Un ataque alemán rechazado.—Varios progresos de los aliados.

BURDEOS 16.—Noticias oficiosas de buen origen afirman que los alemanes han hecho desesperados esfuerzos en la región de los Vosgos para abrirse paso por los valles de Spada, entre Saint-Mihiel y Apremont, siendo rechazados con importantes pérdidas.

El comunicado oficial de última hora de la noche, dice:

«Las noticias del día indican que hemos tenido ventajas en varios puntos del frente.

En el ala izquierda, al Norte de Lys, hemos tomado Estaires.

En el centro, al Norte y al Este de Reims, hemos progresado cerca de dos kilómetros, en los altos del Mosa y en la Woerthe, al Sur de Saint Mihiel y cerca de Marcheville.—C.

Heridos belgas.

LONDRES 16.—Ayer tarde han llegado a Dover 5.000 heridos belgas, que han sido convenientemente instalados y solícitamente atendidos.—C.

En Oriente.

El sitio de Przemysl.

SAN PETERSBURGO 15.—Un viajero, procedente del ejército sitiador de Przemysl, dice que los rusos bombardean la plaza sin cesar, día y noche.

Los austriacos han intentado una salida, que fué un verdadero desastre.

A juicio del viajero, la rendición de Przemysl es cuestión de pocos días.—C.

En todo el frente.

SAN PETERSBURGO 15 (oficial).—«En el frente de la Prusia oriental y en el Mediano Vístula no hay ningún cambio que señalar.

Se ha entablado un combate al Sur de Przemysl.

Una columna rusa invitó a combatir a los austriacos, haciéndoles prisioneros a siete oficiales y 500 soldados, y cogiéndoles varias ametralladoras.—C.

El saqueo de Kalisch.

SAN PETERSBURGO 15.—El burgomaestre de Kalisch, plaza fronteriza de la Polonia rusa, que fué saqueada por las fuerzas alemanas, ha publicado un informe respecto a la devastación, según reconocimiento verificado después de la evacuación.

Dice que las casas destruidas ascienden a 346, y que las pérdidas materiales pueden ser calculadas en más de 50 millones de rublos.

La guarnición rusa de Kalisch constaba sólo de 1.600 hombres.

De los 50.000 habitantes que antes tenía la ciudad únicamente quedaron en ella 1.500.—C.

El humanitarismo ruso.

BAZILEA 16.—La «Gaceta de Colonia» publica un artículo en el cual reconoce que las fuerzas rusas que invadieron la Galitzia han procedido con gran humanidad.—C.

¿Irán Turquía a la guerra?

SAN PETERSBURGO 15.—Se adoptan precauciones en previsión de que la escuadra turca aparezca en el Mar Negro en son de guerra.

El prefecto marítimo de Odessa ha hecho saber que si Turquía rompe las hostilidades por mar, apareciendo en el Mar Negro, empujada por Alemania y Austria, es muy posible un ataque a Odessa.

«Pero esto—añade el prefecto marítimo—no debe producir inquietud ninguna.

La escuadra rusa del Mar Negro está convenientemente dispuesta para la eventualidad indicada.

Turquía es vigilada constantemente.

Las fuerzas navales rusas superan con mucho a las otomanas.

Estas, si se lanzasen a la ventura, serían completamente destruidas.—C.

En el Extremo Oriente.

El bombardeo de Tsing-Tao.

LONDRES 16.—Dicen de Tokio que el Gobierno japonés ha propuesto al gobernador de Tsing-Tao que haga salir de la plaza a las personas no combatientes antes de que comience el ataque de los japoneses.

El gobernador ha aceptado la proposición.

LOS EMPLEADOS MUNICIPALES DE MADRID

Nueva organización

En las sesiones celebradas estos últimos días por la Comisión de reorganización de servicios municipales se ha ultimado un plan completo para la reorganización del personal.

El proyecto parte de la base de separar el personal en dos grupos: uno de ellos, que comprenderá las plazas técnicas administrativas, a partir de la categoría de oficiales segundos, con 3.000 pesetas, y otro grupo, que comprenderá todo el personal oficial de Oficinas desde 1.500 pesetas hasta 2.500.

Para el ingreso en el primer grupo se convocará a oposiciones cuando haya un número determinado de vacantes ante un Tribunal, compuesto por el alcalde, dos concejales, un catedrático de Derecho y el secretario del Ayuntamiento.

El programa será formado por el mismo Tribunal y comprenderá, aproximadamente, de las materias del que se vio para las últimas oposiciones en el Consejo de Estado, con las variaciones naturales que exige la aplicación a los servicios municipales.

En el segundo grupo será necesario igualmente la entrada por oposición ante otro Tribunal, compuesto por el alcalde, dos concejales, un maestro de instrucción pública y el secretario del Ayuntamiento.

Las materias del programa serán escritura al dictado, nociones de Aritmética, análisis gramatical, Mecánica y nociones de Derecho administrativo, relacionadas principalmente con la Administración municipal.

Se creará un Cuerpo de aspirantes aprobados para el ingreso en las vacantes que se produzcan.

Para el ingreso en la sección de Contabilidad será necesaria oposición ante un Tribunal que formen el alcalde, dos concejales, un profesor de la Escuela de Comercio y el contador. Los aspirantes deberán poseer el título de tenedor de libros ó perito mercantil.

Los ascensos en todos los grupos serán por rigurosa antigüedad.

Para evitar la diversidad de oficial y grupos de escalafones que en la actualidad existen, la Comisión propone que se unifiquen todas las plantillas en escalafones únicos, dentro de las tres clasificaciones anteriormente citadas.

Se propone la supresión de la categoría de los actuales escribientes de 1.250 pesetas, señalando como sueldo mínimo el de 1.500.

Como en la actualidad existen bastantes escribientes de sueldos desiguales, se propone la unificación de los mismos, su declaración de plantilla y su ingreso en el escalafón; pero sometidos previamente a un examen de materias elementales que pruebe su suficiencia, entendiéndose que los que no sean aprobados en este examen mínimo continuarán en la situación actual, sin derecho alguno reglamentario.

También propone la Comisión que, para evitar la corrupción que viene ocurriendo de extorsiones a jornaleros agregados a las oficinas, se suprima en absoluto esta costumbre y se prohíba el abono de haber con tal aplicación, disponiéndose que los que en la actualidad se hallen en este caso pasen a prestar sus servicios en los ramos correspondientes.

Propone el proyecto, en cuanto se refiera a jubilaciones del personal, que desde luego se proceda a la clasificación pasiva de todos los funcionarios que tengan más de setenta años de edad, declarándose obligatoria la jubilación cuando se llegue a este límite, y estableciéndose que a los sesenta y cinco años y a los tres años siguientes, para continuar el servicio, el funcionario deberá acreditar, con certificación expedida por un médico municipal nombrado por la Alcaldía, y otro de la Beneficencia provincial, su aptitud física para el servicio, y la Comisión de gobierno interior acreditará, previo informe del secretario, las condiciones de capacidad para el activo, siendo aplicables estas disposiciones para los funcionarios de todos los órdenes de la Administración.

La Comisión, deseosa a la vez de normalizar los servicios municipales, favorecer en todo lo posible la situación pasiva de los funcionarios, estudia un proyecto de concesión de pensiones que suplementen la diferencia del haber pasivo con relación al activo mediante descuentos obligatorios a los empleados, que irán formando fondo de la pensión suplementaria a percibir desde el momento de la jubilación.

Mientras haya hombres sin independencia económica, la libertad será una ilusión.

Iglesias, de propaganda

Nuestro camarada Pablo Iglesias saldrá esta noche, a las nueve, de la estación del Mediodía, con dirección a Granada, en cuya capital explicará una conferencia de carácter sociológico.

También irá a Motril, importante pueblo de la provincia de Granada, en donde tomará parte en otra reunión de propaganda socialista.

Tanto en Motril como en la ciudad de la Alhambra se le espera con gran entusiasmo.

Que sus palabras sean, una vez más, semilla germinadora de nuestras ideas entre aquellos trabajadores andaluces. Se propone regresar a Madrid el

orden gubernativa después de la visita de inspección.

El ingeniero alemán Sr. Pavich, que acompañado del cónsul austriaco señor Wakonning había hecho la instalación radiotelegráfica, ha declarado en una visita al gobernador que el aparato encontrado, de nueva invención, no es en modo alguno radiotelegráfico, siendo, como consecuencia, según opinión del Sr. Pavich, insuficiente el informe del director de Telégrafos para el esclarecimiento de los hechos.

Sin embargo, la autoridad gubernativa ha sellado la caseta donde el «inventor» Pavich hacía sus sospechosos experimentos, que por ahora no han convencido a nadie, sino en el sentido de que la estación clandestina ha sido un hecho.

El redactor de «El Liberal» Sr. Manzanares y nuestro querido compañero Francisco L. Davalillo pudieron, valiéndose de cierta estratagema ingeniosa, ser recibidos por la superiora del convento y cerciorarse de todos los manejos clericoradiotelegráficos, que, en opinión de la buena hermana, no eran sino experimentos ajenos del todo al dictamen pericial.

Todo el mundo se hace lenguas de la desaprensión mostrada por las hermanitas al prestarse a los temerarios experimentos germanófilos, y se da por seguro que si la denuncia hubiese sido hecha contra personas faltas de influencia, a estas horas los enredados en este asunto purgarían su atrevimiento en la cárcel.

Reina indignación contra las germanófilas hermanas de Santa Ana, que continúan tan tranquilas en su convento, sin que nadie las moleste para nada, y se teme que se eche tierra al asunto. ¡Y viva la neutralidad!—Corresponsal.

Las Juventudes Socialistas

En «Renovación», órgano de la Federación de Juventudes Socialistas, se ha publicado un interesante estudio de la marcha de nuestro movimiento juvenil.

El resultado del estudio es verdaderamente satisfactorio. En año y medio—de enero de 1913 a agosto de 1914—ha aumentado sus fuerzas en cerca de un 200 por 100.

La estadística que sigue especifica las regiones en que tal aumento se ha verificado:

Table with 3 columns: REGIONES, Enero de 1913, Agosto de 1913, Agosto de 1914. Rows include Andalucía, Asturias, Baleares, Castilla, Cataluña, Extremadura, Galicia, Navarra, Levante, Vascongadas, and Totales.

Celebramos el avance de las Juventudes Socialistas y hacemos votos por que continúe en la misma proporción.

Es la mayor garantía del triunfo de nuestro Partido en el porvenir, por cuanto en las Juventudes se reclutan los elementos que remozan de continuo nuestras filas, dando nueva savia al Partido y abriéndole nuevos y más amplios horizontes.

Aquí comen chicos y grandes

(POR TELÉGRAFO)

SANTANDER 16.—Con motivo de la veintidés del general Alfau, el Ayuntamiento le ha obsequiado con un espléndido banquete en el restaurante Miramar.

El Municipio también ha facilitado raciones de la cocina económica a varios de los muchos parados que en ésta carecen de trabajo.

¡La igualdad, sobre todo!—Vasay.

Por los niños de los colegios municipales

La minoría socialista ha presentado una proposición en el Ayuntamiento encaminada a procurar medios de vida a los niños que están aislados y se educan en las escuelas municipales de la Paloma y de San Ildefonso.

Dice así, en su parte dispositiva, la proposición:

«Primero. A partir del próximo presupuesto de 1915 el Ayuntamiento consignará la cantidad de 8.000 pesetas para costear carrera—preferentemente de maestro—a los niños que, llevando en dichos colegios al hacerse la designación tres años consecutivos, por lo menos, se encuentren en aptitud de emprender estudios superiores.

Segundo. El Ayuntamiento reservará para los niños del Asilo que llevan tres años consecutivos en los Colegios citados las plazas de aprendices que existen en los diversos servicios municipales y los puestos de obreros que se refieren a oficios de los que se aprenden en el Colegio de la Paloma.

La Comisión correspondiente, al dictaminar en su día sobre esta proposición, si lo hace, como esperamos, de conformidad con lo que en ella se pide, dictará las reglas necesarias para impedir que en ningún momento y bajo ningún pretexto se prive a los niños de los colegios municipales de los derechos que se les pretende conferir, y para que en cada caso la opción a estudiar carrera y las plazas comprendidas en la proposición se den a aquellos de los niños que más las merecen, con

RESUMEN

Los alemanes se han retirado de la línea del Lys y los aliados han ocupado Estaires.

En la línea del Aisne también han logrado los franceses algunos progresos.

En los Vosgos han sido rechazados los alemanes con grandes pérdidas.

Przemysl continúa resistiendo el asedio de los rusos.

En la Prusia oriental y en la Polonia rusa las operaciones continúan indecisas.

En Gante entró numerosa fuerza de caballería, cuyos jefes, después de conferenciar con el burgomaestre, dieron órdenes en la Administración de Correos y Telégrafos y abandonaron después la ciudad, para avanzar hacia el Oeste.

Anteayer por la tarde llegaron las fuerzas alemanas a la región de Brujas y de Thielt.—C.

Llamamiento a filas.—Supresión de derechos.—La Cruz Azul.—Una bandera alemana.

BURDEOS 16.—El ministro de la Guerra ha llamado a filas a todos los reservistas de los servicios auxiliares pertenecientes a los cupos de 1887 a 1910.

Poincaré ha firmado un decreto suprimiendo, a partir de hoy, los derechos de entrada sobre las carnes frescas.

Se ha constituido una Sociedad denominada la Cruz Azul, cuyo fin es ayudar a la Cruz Roja en el cuidado de los heridos.

Ayer llegó un oficial del frente de batalla, portador de una bandera alemana cogida en los últimos combates.—C.

Un ataque alemán rechazado.—Varios progresos de los aliados.

BURDEOS 16.—Noticias oficiosas de buen origen afirman que los alemanes han hecho desesperados esfuerzos en la región de los Vosgos para abrirse paso por los valles de Spada, entre Saint-Mihiel y Apremont, siendo rechazados con importantes pérdidas.

El comunicado oficial de última hora de la noche, dice:

«Las noticias del día indican que hemos tenido ventajas en varios puntos del frente.

En el ala izquierda, al Norte de Lys, hemos tomado Estaires.

En el centro, al Norte y al Este de Reims, hemos progresado cerca de dos kilómetros, en los altos del Mosa y en la Woerthe, al Sur de Saint Mihiel y cerca de Marcheville.—C.

Heridos belgas.

LONDRES 16.—Ayer tarde han llegado a Dover 5.000 heridos belgas, que han sido convenientemente instalados y solícitamente atendidos.—C.

En Oriente.

El sitio de Przemysl.

SAN PETERSBURGO 15.—Un viajero, procedente del ejército sitiador de Przemysl, dice que los rusos bombardean la plaza sin cesar, día y noche.

Los austriacos han intentado una salida, que fué un verdadero desastre.

A juicio del viajero, la rendición de Przemysl es cuestión de pocos días.—C.

En todo el frente.

SAN PETERSBURGO 15 (oficial).—«En el frente de la Prusia oriental y en el Mediano Vístula no hay ningún cambio que señalar.

Se ha entablado un combate al Sur de Przemysl.

Una columna rusa invitó a combatir a los austriacos, haciéndoles prisioneros a siete oficiales y 500 soldados, y cogiéndoles varias ametralladoras.—C.

El saqueo de Kalisch.

SAN PETERSBURGO 15.—El burgomaestre de Kalisch, plaza fronteriza de la Polonia rusa, que fué saqueada por las fuerzas alemanas, ha publicado un informe respecto a la devastación, según reconocimiento verificado después de la evacuación.

Dice que las casas destruidas ascienden a 346, y que las pérdidas materiales pueden ser calculadas en más de 50 millones de rublos.



# COOPERATIVA SOCIALISTA

Exactitud en el peso.--Calidad excelente.--Baratura en los precios.  
Todo ello lo encontraréis comprando en los establecimientos de la

## = Cooperativa Socialista Madrileña =

TIENDAS DE ULTRAMARINOS

Arganzuela, 1 (teléfono 5.099). = Cava Baja, 33. = Valencia, 5 (teléfono 4.795).  
Martínez Campos, 1. = Libertad, 26 (teléfono 4.368). = Pilar, 41 (Guindalera).

Gran café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día (sábado).....	A las doce.--Gocido con sopa.....	0,50 pesetas.
	A las seis.--Callos á la madrileña.....	0,50
	--Idem á la sevillana.....	0,75
	--Ternera á la jardinera.....	1,00

# La Mutualidad Obrera

Cooperativa médico-farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados.

Oficinas: Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), Secretaría 38 (teléfono 4.714).

PERSONAL TÉCNICO	CONSULTORIOS	FARMACIAS
27 profesores de Medicina. 3 idem de Cirugía. 3 idem de Toxicología y Matriz. 2 idem de Partos. 12 profesoras en Partos. 4 practicantes de Cirugía.	Norte.--Abascal, 12, hotel. Sur.--Cava Baja, 1, principal. Central.--Luna, 10, principal. Atocha.--Atocha, 94. Este.--Alcántara, 16, hotel. Tetuán.--Prim, 34, hotel. Puente de Vallecas.--Calle de Gerona, 6.	Mesón de Paredes, 20 (abierta toda la noche). General Martínez Campos, 1. Ancha de San Bernardo, 15. Calle del Pacífico, 7. Hermosilla, 3. O'Donnell, 21 (Tetuán).

Cuota familiar, 2,25 pesetas.--Individual, 1,15 pesetas.

ENTIERROS..... } Adultos: Coche con cuatro caballos empenachados.  
Niños: Coche-estufa con dos caballos idem.  
Servicios de vacunación, inyecciones antídifericas, hipodérmicas y subcutáneas, etc., etc.--Clínica operatoria en el Consultorio Norte.--Específicos elaborados para los enfermos de La Mutualidad Obrera que lo necesiten por prescripción facultativa.

En todas las farmacias rigen las tarifas económicas.

# BIBLIOTECA SOCIALISTA

## LIBROS Y FOLLETOS

<p><b>A 5 céntimos.</b> Melid.--Canarías el pan... (cuento). Aventuras de un niño de... (idem). Juan Soldado (idem). El pobre Pepín (idem). Los emigrantes (idem). El hijo del minero (idem). El cigüeñito (idem). Fía en Dios... (idem). Caridad (idem). El repatriado (idem). Pequeñas verdades. Marx.--La indiferencia en materia política. Demblou.--El Primero de Mayo á través de los tiempos. Gorki.--Compañero! <b>A 10 céntimos.</b> Kafkas.--El ideal socialista. Leyes de reunión y de asociación. Kautsky.--La teoría y la acción de Marx. Torrvalva Beci.--La civilización y la guerra. Melid.--Los rechazados. (Dos mundos al revés). La guerra y la patria. <b>A 15 céntimos.</b> Guesde.--El Colectivismo.</p>	<p>Boussel.--Filosofía socialista. Domenech.--Educación socialista en España. Lluria.--La máquina contra el obrero en el régimen capitalista. La máquina á favor de la Humanidad, según las leyes naturales. Organización y Programa del Partido Socialista. Iglesias.--Las Sociedades de resistencia. R. Jaén.--Roberto Owen. L. Alas.--Proudhon. Eugenia.--Saint-Simón. Bastieiro.--Luis Blanc. Rico.--Los orígenes del Socialismo moderno. Doctor Queraltó.--Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis. E. de Améris.--Cuentos. La propiedad. J. Escobedo.--Socialismo. J. López y López.--Los toreros, honra de España. <b>A 20 céntimos:</b> Melid.--Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios. Guesde.--Colectivismo y revolución.</p>	<p>Alamara.--Lecturas para obreros. Lafargue.--El materialismo económico. T. Dahn.--La revolución rusa. <b>A 25 céntimos.</b> Deville.--Estudio acerca del Socialismo científico. Iglesias.--Mitos de controversia en Santander. Brodis.--Democracia socialista y Anarquismo. Lluria.--La Cooperación. F. Carretero.--Celebración de actos cíviles. <b>A 30 céntimos:</b> Lafargue.--El Socialismo y los intelectuales. Ley electoral. Leyes y reglamentos de accidentes del trabajo y sobre el trabajo de mujeres y niños, con observaciones de B. Gynales. F. Bernis.--Carlos Marx. <b>A 40 céntimos:</b> F. Lussat.--Programa obrero. <b>A 50 céntimos.</b> Aguilar.--Breves estudios biográficos.</p>	<p>Pérol.--Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía-sembiante). E. de Francisco.--Manual de prácticas societarias. Lluria.--El medio social y la perfección de la salud. Melid.--Colección de los 10 cuentos (anotados). F. Carretero.--Crítica del nacionalismo vasco. La Internacional (himno, letra y música). La Marsellesa de la paz (idem). La Comuna (idem). Cento del Primero de Mayo (idem). I. Armengol y Sebastián.--Los convencidos (drama en un acto y dos cuadros). M. Torrvalva Beci.--Hogar (comedia en un acto). J. Domenech.--Los rebeldes (comedia dramática en un acto y tres cuadros). <b>A 75 céntimos.</b> F. Domenech.--¡Nuevo Mundo! (tragedia). <b>A una peseta.</b> Verde Montenegro.--De mi campo.</p>	<p>Kautsky.--Parlamentarismo y Socialismo. Marx.--Miseria de la Filosofía. Domenech.--Lo humano (novela). Sueños pasados y futuros (novelas cortas). Melid.--Lucha (drama en un acto y dos cuadros). -- La leona (drama en un acto y dos cuadros). -- Los predilectos (comedia en un acto y dos cuadros). -- El día de mañana (comedia en un acto). -- El atontado (juguete cómico en un acto y tres cuadros). A. Silva Laguna y G. Fares.--La venganza (drama en un acto y tres cuadros). J. Martín.--Voluntad (comedia en un acto y tres cuadros). F. Gordón Ordás.--Amor familiar (novela). César R. González.--Luminaria (comedia en un acto y en prosa). <b>A 1,50 pesetas.</b> Mora.--Historia del Socialismo español. Mora.--Revolución y contrarrevolución.</p>	<p>Melid.--Alma rebelde. M. Torrvalva Beci.--Verdad en la farsa (un tomo que contiene: «Astrea», drama en tres actos; «Salvaje», comedia en tres actos, y «Justicia», drama en un acto). Francisco Domenech.--Teatro al rojo (un tomo que contiene «La vencedora», drama en dos actos y tres cuadros; «Roger Bacón», drama en un acto y tres cuadros, y «La doctora», comedia en un acto). <b>A 2 pesetas.</b> Melid.--Teatro de Vida y Esperanza (un tomo que contiene «La leona», «Los predilectos», «El día de mañana» y «El atontado»). <b>A 5 pesetas.</b> A. Simarro.--El proceso Ferrer y la opinión europea. Tomo primero (pesetas 3,75 para los afiliados y asociados y 0,25 más de certificado para provincianos). <b>GRABADOS</b> <b>A 5 céntimos.</b> El Socialismo avanza! -- Artística lámina en colores representando á la República Social marchando hacia el porvenir á pesar de las trabas que opone la reacción internacional. <b>A 80 céntimos:</b> Album revolucionario. -- Colección de láminas con los retratos de Marx, Engels, Bebel, Liebknecht, Bebel, Saint-Simón y Owen. A 80 céntimos. <b>A 25 céntimos.</b> Colección de tarjetas postales con los retratos de Pablo Iglesias, Julia Vera, García Quejido, Mesa Lompart, Gómez Latorre, Francisco Diego, Augusto Bebel, Julio Guesde, Enrique Ferri, Vandervelde y Víctor Adler. <b>Advertencias.</b> 1.º A los que pidan de diez ejemplares en adelante de cada obra, excepto de «Colección de diez cuentos (en cartón)», «De mi campo» y «El proceso Ferrer», se les hará el descuento del 20 por 100. 2.º Cuando se pidan ejemplares de las obras «De mi campo» y «El proceso Ferrer» se abonará 25 céntimos para certificado. 3.º No se servirá ningún pedido que no haya sido pagado antes, ni más obras que las anunciadas en este catálogo.</p>
--	--	---	--	---	---

## Pedidos á la Administración de EL SOCIALISTA

# LOECHES AGUA MINERAL PURGANTE NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, várices, erisipelas, etc. BOTELLAS EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERÍAS Y EN EL DEPÓSITO CENTRAL, JARDINES, 15, MADRID

**García Ceballos**  
ENCUADERNADOR  
DORADOS en artículos de piel, tela, papel, gutapercha, celuloide, pegamoiit, ornamentación de libros, etc., etc.  
8 y 10, ESCALINATA, S y 10

**M. ROCA**  
FOTÓGRAFO  
Gran premio Exposición Internacional de Viena, 1912. -- Tetuán, 20. -- Madrid.  
Ampliaciones y postales de Marx, Bebel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Quejido, Matias Gómez, Mora, Diego, Caballero, García Cortés, Barrio, Fabra Ribas, Facundo Perezagua, Acevedo, Vera, Carretero, Montenegro, Vigil, Cabello, Justo, Gneco, Varela, Gascó, Sanchis, Cases, Merodio, Juan A. Melid, E. Torrvalva Beci, Daniel Anguiano, Alvarez Angulo, A. Díaz, etc., etc.  
Grandes descuentos á Centros y Sociedades

<p>LECTURAS PARA OBREROS Administración: Calle de Goya, 22. -- Madrid.</p> <p>La indiferencia en materia política Varios Marx. 5 céntimos.</p>	<p>LECTURAS PARA OBREROS Administración: Calle de Goya, 22. -- Madrid.</p> <p>¡¡¡COMPAÑERO!!! Marx Crit. 5 céntimos.</p>	<p>LECTURAS PARA OBREROS Administración: Calle de Goya, 22. -- Madrid.</p> <p>Pequeñas verdades I. A. Mora. 5 céntimos.</p>	<p>LECTURAS PARA OBREROS Administración: Calle de Goya, 22. -- Madrid.</p> <p>El 1.º de Mayo á través de los tiempos... V. Domblou. 5 céntimos.</p>
--	--	---	---

**Cooperativa Socialista de Chamartín de la Rosa**  
Garibaldi, 8 (Casa del Pueblo).  
Comprando en esta Cooperativa encontraréis exactitud en el peso, excelente calidad en los artículos y gran economía en los precios.

**Carbonería cooperativa de los cocheros de Madrid**  
Travesía de San Mateo, 6.  
Se garantiza el peso y la calidad del producto. SE SIRVE Á DOMICILIO

**PROGRAMA DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL**  
En Hojitas sueltas, muy bien impresas, ha sido editado por la Federación de Juventudes Socialistas.  
Es muy útil á las Agrupaciones y Juventudes para hacer propaganda.  
Precio del millar, 2 pesetas; 500, una peseta. A cada pedido se acompañarán 25 céntimos para el certificado.  
Pedidos á la Federación de Juventudes, Fuentes, 4, segundo, apartado 604, Madrid.

Los sábados se pone á la venta en toda España la nueva revista semanal ilustrada  
**“Acción Socialista,”**  
cuyo precio es de 15 céntimos.  
Publica una artística cubierta, 16 páginas de texto y profusión de grabados.

**COMPRAD “El Socialista,”**  
Su precio, 5 CENTIMOS  
LEED  
Acción Socialista  
El único representante administrativo de EL SOCIALISTA en la Habana es Manuel Pendas. Tenganlo presente nuestros lectores y suscriptores.

## LA GUERRA

FOR SVEVOLOD GARCHINE

atención prolongada y dolorosa creaba estos sonidos sordos que yo oía. Pero aunque imaginarios, estos ruidos oprimían mi cerebro y me hacían ver espaldas espantables; creía oír gritos y gemidos; me parecía ver millares de gente rodar á tierra; oír un ¡hurra! enronquecido que partía el alma, como un grito de desesperación; después un ataque á la bayoneta, una carnicería. Si el enemigo se resistía, todo esto sería inútil.

El Oriente, sombrío, se ponía gris. El viento comenzaba á amansar. Las nubes se dispersaban. Las estrellas, moribundas, titilaban aquí y allí, en el cielo verde y azul. Era el día. En el campo algunos hombres se despertaban, y oyendo el ruido del combate desper-

taban á sus compañeros. Se hablaba poco y en voz baja. La incertidumbre se apoderaba de nosotros; ninguno sabía lo que sucedería mañana y no quería hablar de este mañana, ni siquiera pensar en él.

Me dormí hacia la aurora y me desperté bastante tarde. El cañón continuaba tronando sordamente, y aunque tuviésemos alguna noticia de lo que pasaba á orillas del Danubio, circulaban entre nosotros noticias falsas.

Unos decían que los nuestros habían ya atravesado el río y que perseguían á los turcos; otros suponían que no se había conseguido pasar y que regimientos enteros estaban destruidos.

—Unos se han ahogado; otros han muerto--manifestó uno de pronto.

—Mientes un poco--le interrumpió Vassili Karpitch.

—¿Por qué miento? Es verdad.

—¿Verdad!... ¿Quién te lo ha dicho?

—¿Qué?

—Esa verdad... ¿quién te la ha dicho? Todos sabemos una sola cosa: que se baten y nada más...

—¡Todo el mundo lo dice! Un cosaco ha venido á hablar con el general.

—¿Cosaco!... ¿Has visto tú á ese cosaco?... ¿Cómo es?...

—Un cosaco como todos... como debe ser.

—Sí, como debe ser... Tu lengua es como una arracada de mujer.

Fuí á la tienda de Iván Platonitch. Los oficiales estaban allí sentados, prontos á partir, con el revólver en la cintura. Según su costumbre, Iván Platonitch estaba muy colorado; silbaba y se limpiaba el cuello con un pañuelo sucio. Stebelkov, de pie y muy lucido, retorció sus bigotes, que había rizado no sabíamos para qué.

—Mirad á nuestro subteniente--decía Iván Platonitch guiñando el ojo--como se ha puesto engalanado para la fiesta... ¡Ah, Stebelkov, Stebelkov! Te tengo lástima... Pero habrá más bigotes como el tuyo entre nosotros... Te abalirán como una rama, Stebelkov (1)--dijo el capitán con tono mitad enternecido, mitad burlón... --¿Qué? ¿No tienes miedo?

—Haré todo lo posible para no tenerlo--exclamó con tono de valor el valeroso Stebelkov.

—Bien. Y vos, señor guerrero, ¿no tenéis miedo? ¿No sabéis lo que pasa allende el Danubio?

—No, no sé nada--dije.

Iván Platonitch lanzó un hondo suspiro.

—Dentro de una hora partimos--agregó.

La puerta de la tienda se abrió y apareció el ayuda de campo, Lonkine. Su rostro estaba serio y pálido.

—¿Estáis aquí, Kazanov? Me han dado orden de que vayáis á prestar juramento. No ahora en seguida, sino cuando nos vayamos. Iván Platonitch, dad á vuestros hombres el quinto paquete de cartuchos.

No quiso entrar, excusándose con que tenía mucho que hacer y marchó corriendo.

A mediodía estaba preparada la comida. Los hombres comían poco. Se dió orden de retirar después de la comida las fundas de cuero de los fusiles y se distribuyeron los cartuchos de reserva. Los soldados se preparaban al combate, examinaban su mochila y tiraban todo lo que no era indispensable. Se tiraban camisas y pantalones rotos, trapos viejos, botas estropeadas, cepillos, cartillas de soldado usadas y grasientas. Muchos hombres, como se observó más tarde, habían transportado hasta el Danubio objetos inútiles. Vi tirados objetos de madera con los cuales se limpian las cartucheras y co-

reares; pucheros de barro donde se pone la grasa; planchas y cordones de todas clases y hasta una horma para las botas.

—Tirad más cosas, valientes. Caminaremos con más facilidad y mañana no habremos menester de ellas.

—He traído esto conmigo por espacio de cinco «verstas», y no se por qué--dijo el soldado Lontikov, contemplando un trapo viejo--. No lo llevaré conmigo.

En aquel instante estaba de moda tirarlo todo y dejar limpias las mochilas. Cuando abandonamos nuestro campamento dejamos en el marco descarnado de la estepa un cuadro multicolor, compuesto de trapos y objetos viejos de todas clases.

Antes de marchar, cuando nuestro regimiento ya preparado esperaba la señal de partida, nuestros oficiales se reunieron en la vanguardia con el capellán. Me llamaron al mismo tiempo que á cuatro voluntarios de otros batallones; todos nosotros habíamos entrado en el regimiento durante el curso de la campaña. Dejamos los fusiles á nuestros vecinos, salimos de las filas y nos reunimos en torno de la bandera. Mis camaradas desconocidos parecían fuertemente emocionados y mi

corazón palpitaba más agitado que el ordinario.

—Tocad la bandera--nos dijo el comandante del batallón.

El abanderado la bajó; sus ayudantes retiraron el velo que la cubría. El viejo pedazo de seda verde flotó al viento. Nos reunimos alrededor de ella, teniendo con una mano el asta y la otra en el aire, repitiendo las palabras del capellán que leía el antiguo juramento militar de Pedro el Grande.

Después de la larga enumeración de todos los servicios que habíamos de prestar los que estábamos á las órdenes de su majestad imperial en campaña, en el asalto, en la vanguardia, en la retaguardia, en las fortalezas, de centinela, custodiando un convoy, ó estas palabras: «Sin temor á la muerte...»

«Sin temor á la muerte»--respondíamos todos cinco á una misma voz.

Y á la vista de todos estos hombres formados en filas, graves, preparados al combate, comprendí que éstas no eran vanas palabras.

Volvimos á nuestras filas; el regimiento se desplegó, y extendiéndose en una larga columna avanzó hacia el Danubio con paso acelerado. El cañoneo había cesado. Me acuerdo de esta

(1) Stebelkov en ruso significa «rama de árbol».